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アンケート集 計 

有効回答数 ３１ 

 

【性別】 男性 ・ 女性 ・ その他 

男性 8 その他 0 

女性 19 未回答 3 

 

 

【年齢】 10代・２０代・３０代・４０代・５０代・６０代・７０代・８０歳以上 

10代 0 50代 8 

20代 0 60代 8 

30代 1 70代 8 

40代 2 80歳以上 3 

 

 

【住まい】 市内（        町） ・ 市街（         区・市） 

吉祥寺北町 2 西久保 0 

吉祥寺東町 1 関前 1 

吉祥寺南町 1 桜堤 1 

吉祥寺本町 1 境 6 

御殿山 0 境南 7 

中町 3 市外 3（小平 1、西東京 1） 

八幡町 0 未回答 2 

緑町 2   

 

 

【Q1】本日の講演会はいかがでしたか？ 

参考になった 29 

普通 2 

あまり参考にならなかった 0 
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【Q2】Q1のように回答した理由をお書きください 

☆全体的に、よかった、わかりやすかった、参考になった、ありがとうございましたという感想が多く見

られます。そのほかは、主に次の３点が多く寄せられました。 

①成年後見制度の基本、仕組みや全体像がわかって良かった 

 ②法定後見と任意後見の違いがわかって良かった 

 ③多数の事例や具体例があって、良かった 

回答一覧↓ 

 

■ 「参考になった」（29人） 

 

・成年後見制度の基礎知識を知ることができました。 

・成年後見制度のしくみが全く分からなかったため理解することができた。 

・具体的な事例から現場、現実が映像としてうかびました。 

・段階的な制度（任意後見人）は初めて知り、大変参考になりました。 

・制度そのものの認識が間違っていたので大変勉強になった。 

・制度の基本について知ることができた。制度に関する資料をいただけたのもありがたかった。 

・すでに他県在住の叔母について成年後見人になっているが、司法書士さんと二人で担っているため、さら

に理解を深めたかった。 

・70代の夫と 2人の世帯です。（子なし）。お互いの親族に認知症が出てきて、色々な手配の方法が（まず何

を、どこへ？）が全くわからなかったので。 

・実際の体験をふまえたお話でわかりやすかったです。 

・具体例を盛り込み、理解が促進された。 

・今後、親の老い、親自身も自分の老いを認識していく中で、今日の話をどう家族に振るか考えてみます。元

気なうちに利用できる任意契約の制度を知り、大変わかりやすく参考になりました。ありがとうございまし

た。 

・どのような制度かを理解するいい機会でした。 

・短い時間に、成年後見人から任意後見制度まで全体が良く分かった。 

・法定後見制度と任意後見制度の違いなどわかりやすく説明してくださり、ありがとうございました。 

・制度全体を理解できたので。 

・任意後見、任意代理については明るくなかったため、わかりやすい内容でした。 

・講話も参考になり、資料も沢山いただき、前向きに検討する機会になりました。 

・昨年、父が他界。母も高齢で私は一人娘の為。相続でお世話になった司法書士の先生から制度の話を伺い

申込みました。お話が聞けて良かったです。 

・家族（親戚）にこの制度を使いたいと思っている。 

・成年後見人というのは、事務的に淡々と契約を遂行していくものだと思っていましたが、様々なことを相

談し、広げていけるものだとわかり、安心しました。 
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・成年後見人制度のことについて詳しく知らなかったので参考になった。 

・多数の事例を交えながら、わかりやすい言葉で話していただけたため。 

・多方面にわたり、分かり易く説明して頂き、不安が減ってきました。（具体例など） 

・娘が独身、子供なしなので。 

 

■「普通」２人：コメントはなし 

 

【Q3】成年後見制度に関して、今後どのような話を聞きたいですか？ 

☆下記３点が多く寄せられました 

①具体的な事例や手順を知りたい 

 ②注意点や困りそうなことについて知りたい 

 ③今後も定期的に開催してほしい 

 →「具体例が多く参考になった」という回答がある一方で、より多くの事例を知りたいという意見もあり

ました。個々の実情に沿った内容の話を聞くことで、自身の参考にしたいと感じている参加者もいる

ように思われます。 

回答一覧↓ 

・可能範囲で具体例を用いて注意点を聞きたいです。 

・具体例で相談したい。 

・家庭裁判所はどのように後見人等を選定するのか。（希望する家族が選ばれない恐れがあるのなら利用を

ためらってしまう） 

・民事信託 

・法人での成年後見制度について。親族以外での後見人の具体例。 

・各種統計数値 

・いろんなケースがあると思うので、具体的な事例（話）を知りたいと思いました。 

・任意後見制度について具体的に進める話を聞きたい。 

・何か色々な事例などありましたら、お話を聞き参考にできればと思いました。 

・利用する際の注意事項 

・シリーズ化して欲しいです。 

・実際の申立て手続、実務を知りたい。 

・いろいろと調べないとわかりづらい。 

・具体的な手順など 

・未成年で成年後見人制度を利用するメリット、デメリットについて 

・後見人の実務、事例など 

・後見人業務で困ったこと 

・ケアマネさんや司法書士さんが実際に困った事例を教えて頂けると助かります。 

・具体的な事例（最後の質問で分かることが多かった。） 
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【Q4】その他、ご意見・ご感想などがありましたら、自由にお書きください 

☆主に以下の３点が寄せられました 

①稲岡先生のお人柄がすばらしく、お話も大変わかりやすかった 

 ②ホワイトボードの字が薄く、残念だった 

 ③未成年のことに特化した内容を聞いてみたい 

回答一覧↓ 

 

・資料をプロジェクターで投影していただくとよりわかりやすいと思いました。 

・ホワイトボードの字が薄くて見えませんでした。法廷後見制度では親族が後見人に選ばれにくくなっている

と書いてある本もありましたが、現状（統計的）にはどうなのでしょうか？ 

・ホワイトボードの字が殆ど見えなかった。これは運営側の問題だと思う。①～④の挙手は参加意識が低かっ

たのではなく、見えなかったから・・ 

・「成年後見人等の報酬額のめやす」が年金生活者からすると負担が大きいと感じた。 

・本日はありがとうございました。資料も参考にします。 

・ありがとうございました。 

・一度聞いてもまた忘れてしまうことが多いので定期的に講演会をやってほしい。 

・本日はありがとうございました。 

・今回の後援会とてもわかりやすく稲岡先生のお話もとても良かったです。有難うございました。仕方ない

時代ですがコロナでマスク、少々聞き取りづらい事あり、残念でした。 

・後援会に参加できてよかったです。ありがとうございました。 

・わかりやすかったです。 

・声も聞きやすく、わかりやすかったです。ありがとうございました。ホワイトボードがもう少し見やすいと、

なおよかったです。 

・説明がわかりやすかったので、又、参加したいです。ありがとうございました。 

・どのWebを見ればよいのかわからない。 

・稲岡先生の人柄とお話の内容がとても素晴らしかったです。ありがとうございました。 

・未成年のことに特化した内容を聞いてみたかったです。（支援学校などの講演をもっとしていただきたい

です。） 

・法的専門家は司法書士のみですか？ 

・大変わかりやすい講演をありがとうございました。残念だったのは、稲岡先生がホワイトボードで説明して

くださったのですが、ペンが薄くてよく見えませんでした。先生にも申し訳なかったです。 

 

 

 


